

Agenda Confidencial

Las "corcholatitas" del PAN

Por Luis Soto*

egún Markito Cortés, dirigente nacional del Partido Acción Nacional, "si hay otra "para México en el 2024, o sea, que si se puede echar de Palacio Nacional a MORENA. Y quienes pueden conseguir este milagro son las "corcholatitas" del blanquiazul, quienes a partir del próximo mes expondrán los resultados de algunos de sus liderazgos en una pasarela denominada "foros temáticos".

Empezarán el 2 de octubre no se olvida con el desfile de tres gobernadores (Maru Campos; Mauricio Kuri y Mauricio Vila; el ex secretario de Gobernación v actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; y el diputado federal, Juan Carlos Romero Hicks. ¡De esas cinco corcholatitas no se hace una"! Exclama el respetable.

Bueno, lo que quiere demostrar el PAN con este primer desfile es que ellos sí tienen gobiernos responsables, y pueden convertir a México en un país donde les vaya bien a todos. "Acción Nacional quiere un país de clase media, de clase media pujante, de clase media aspiracionista. Acción Nacional propone abolir la pobreza extrema y la pobreza a secas, mediante la creación de empleos mejor pagados, que es la única forma de lograrlo", detalló Markito. ¿Y por qué durante la "docena trágica" Vicente Fox y Felipe Calderón como presidentes de la República no pudieron conseguir el cambio que todo México anhelaba? Preguntan aquellos que votaron por la alternancia en el 2000 y 2006. Tal vez Markito no pueda respon-

der, pero Santiago Creel, quien gimen. Se ha protegido también Con Fox v suspirante a la presi podría hacerlo.

¡Pero sí Creel es un hombrecito que siempre ha traído la brújula perdida! Podría exclamar Felipe.

Cuando en las elecciones intermedias del 2009 le dieron una revolcada al PAN, Santiago Creel hizo algunas reflexiones sobre las causas y circunstancias de la derrota, las cuales compartió to de quienes han confiado entre los anticalderonistas. Dijo: "Salimos a competir con una identidad deslavada. Esa mística originaria que hacía que Acción Nacional fuera espejo de sí mismo se fue perdiendo, al punto de que, hoy, a los ciudadanos les cuesta trabajo saber cuáles son las causas y qué es lo que do nuestra mística originaria". defiende Acción Nacional y, en consecuencia, cómo se distingue del resto de los partidos, especialmente del que representa al antiquo régimen. Y explicaba: Lo de la identidad deslavada "no es casualidad, sino consecuencia natural de que lo que antes combatimos como partido de oposición ahora lo toleramos y, en el peor de los casos, lo defendemos y lo alentamos, al grado de asociamos con personas y causas a las que antaño no dábamos tregua por su comportamiento antidemocrático y corrupto. Así, como partido gobernante no siempre hemos sabido compaginar nuestros principios con el trabajo político del día a día. De esta manera se ha defendido a centrales sindicales, campesinas y grupos de interés económico que eran los pilares corporativos, clientelares y antidemocráticos del viejo ré-

fue secretario de Gobernación a gobernadores que cometieron actos que el más elemental sensidencia de la República, hasta tido de ética y de congruencia que Calderón le cortó las alitas, nos debió obligar a repudiar y, por todos los medios legales, a juzgarlos políticamente.

"Todo ello contradice lo que buscábamos como oposición, pero también como partido gobernante, y pone en evidencia las oportunidades que hemos dejado pasar para efectuar un auténtico cambio. Además, provoca el desalienen nosotros porque hasta hoy han visto más alternancia que auténtico cambio de régimen", subrayaba Creel. Y agregaba que "esta suma de circunstancias, y algunas otras, son las que envuelven a nuestro partido y son las que han deslava-Creel NO tuvo el valor civil de reconocer que tanto Vicente Fox como él -quien se desempeñó como su secretario de Gobernación- fueron quienes desde el primer día del "gobierno del cambio sin rumbo" contribuyeron al desencanto, a la frustración, a la decepción de la sociedad y a "deslavarse la cara" ¡Cinico, descarado, sinvergüenza!, le gritaban miles de panistas.

Han pasado 22 años desde el primer gobierno del cambio sin rumbo, y ahora los panistas, encabezados por Creel, quien quiere ser candidato a la presidencia de la República en 2024, afirman que ellos pueden convertir a México en un país donde les vaya bien a todos, donde no exista la pobreza, y mucho menos la miseria, donde haya empleos bien pagados, donde... Si los panistas creyeron que la sociedad iba a olvidar lo desastrosos que

fueron los gobiernos panistas, están muy equivocados.

* @LuisSotoAgenda